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 Verbale di adunanza 

L'anno 2024 ed allì 11 marzo alle ore 17.00 si è riunito il Consiglio 

dell'Ordine degli Avvocati di Torino nella Sala Consiliare, presso il locale 

Palazzo di Giustizia, nella persona dei Sigg.ri Avvocati: 

GRABBI Simona    Presidente 

NOTARISTEFANO Marina   Vice Presidente 

STRATA Claudio    Segretario 

NARDUCCI Arnaldo    Tesoriere 

ALASIA Alessandro    BALDASSARRE Paola 

BERTI Paolo      BONA Marco 

BONAUDO Stefano    BRENCHIO Alessandra 

CIURCINA Marco     CRIMI Salvatore 

GENOVESE Antonio    KOUMENTAKIS Dafne 

MANZELLA Alberto     MICHELA Cristiano  

MUSSANO Giampaolo   ROSSI Daniela Maria 

SCAPATICCI Alberto     VALLONE Antonio 

VALLOSIO Filippo    VITRANI Giuseppe 

Consiglieri 

* * * 

Tutte le delibere odierne sono immediatamente approvate ed esecutive. 

--------------------- 

 

1. GIURAMENTI AVVOCATI ORE 17,15: 

Il Consiglio accoglie i nuovi colleghi a cui rivolge l’invito a declamare 

l’impegno solenne; gli Avvocati e le Avvocate convenuti danno 
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singolarmente lettura dell’impegno solenne, esibendo sia il documento di 

identità sia la firma contestuale del verbale, verbale che viene 

contestualmente sottoscritto dalla Presidente e dal Segretario.   

Il Consigliere Bona e la Presidente pronunciano un breve discorso sul 

significato dell’impegno solenne, rivolgendo loro un caloroso messaggio di 

benvenuto e consegnando loro un omaggio. 

-------------------- 

 

Alle 18,20 inizia la riunione Consiliare, una volta esauriti i giuramenti dei 

nuovi avvocati. 

-------------------- 

 

FUORI SACCO: ACCONTO TARI - RELAZIONE DEL TESORIERE 

Il Tesoriere relaziona il Consiglio sulla ricezione del bollettino per il 

pagamento dell’acconto della TARI nella misura di 11.510 euro da pagare 

in 3 rate. 

Nulla essendoci da osservare il Consiglio delibera di procedere al 

pagamento della stessa. 

-------------------- 

 

2. ESAME VERBALE DEL 04/03/2024 – REL. PRESIDENTE 

Il Consigliere Mussano chiede che il proprio intervento al punto 17 sia 

verbalizzato nel modo seguente: “Il cons. MUSSANO chiede che il dibattito 

rientri in toni più consoni con una riunione del Consiglio. 

Riferisce di essere stato contattato in serata dal giornalista XXXXXXXXXX 
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il quale doveva chiudere un articolo relativo agli aumenti della Cassa 

Forense. 

Riferisce di aver parlato a titolo personale e quindi né quale Consigliere di 

codesto Ordine né quale membro del direttivo locale di Movimento Forense. 

Riferisce di aver unicamente riportato il sentimento di molti iscritti.”. 

Il Consigliere Michela chiede di aggiungere un’ulteriore precisazione: "È 

importante sottolineare che il disappunto espresso da numerosi iscritti 

riguardo agli aumenti della Cassa Forense è una questione ben conosciuta 

e monitorata dall'intero Consiglio dell'Ordine che è costantemente 

impegnato a tutelare nelle sedi istituzionali competenti le esigenze e le 

preoccupazioni di tutti i Colleghi.”. 

Il Consigliere Bona chiede che il verbale sempre al punto 17 sia integrato 

nei seguenti termini: “Il Consigliere Bona rileva la necessità di una 

riflessione a livello di politica forense sulla Cassa non solo in relazione alle 

generazioni più giovani, ma anche alla luce del fatto che per i redditi medi e 

per quelli più elevati si presenta il concreto rischio di una sorta di 

“duplicazione”, cioè di dover pagare due soggetti a caro prezzo - 

Stato/Regioni e Cassa - per gli stessi servizi socio assistenziali/sanitari (in 

larga misura non erogati da Cassa per tali fasce). Questo solleva anche il 

problema della privatizzazione della sanità e di tali servizi, laddove è 

evidente come Cassa rientri in questo solco, tuttavia secondo modalità da 

approfondire quanto ai riflessi sui contributi previdenziali e pure sulla 

entità/qualità. Al riguardo andrebbe anche approfondito il versante delle 

convenzioni, fra l’altro con il crescente ruolo di Unipolsai in questo ambito 

(come parrebbe indicare anche a livello torinese la recente cessazione della 
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convenzione Cassa con Fornaca). Tra l’altro sarebbero da acquisire i dati 

relativi ai rimborsi di Cassa a detta assicurazione ed altri enti per 

prestazioni sanitarie e socio-assistenziali. Ad ogni modo, il problema dei 

contributi a Cassa riguarda tanto i giovani quanti anche gli avvocati più 

senior. Per il Consigliere Bona i conti non tornano affatto per nessuno.”.  

Il Consigliere Berti, oltre alla correzione di due refusi, chiede che sia 

integrato il punto 6 del verbale come segue: “Il Consiglio, una volta entrata 

a regime la raccolta dei pareri sul Sito, chiede XXXXXXXXXX di 

predisporre una lettera/informativa da destinarsi ai colleghi.”. 

Il Consiglio approva il verbale con le suddette modifiche. 

 

************* 

           

DISCUSSIONE CONSIGLIARE 

 

FUORI SACCO 

Si incarica XXXXXXXXXX di creare una cartellina con tutte le 

comunicazioni e i vari comunicati dei vari Consigli suddivisi in ordine 

alfabetico, creando un elenco con accanto il soggetto autore del comunicato 

e in breve l’oggetto. Incarica lo stesso, come già anticipato dalla Presidente 

il sabato 2 e il sabato 9 marzo, di dedicare le prossime mattinate del sabato 

a mettere in ordine cronologico e tematico i fascicoli conservati in archivio, 

condividendo i criteri con XXXXXXXXXX. 

Il tutto per cercare di portare in archivio i fascicoli della mediazione che 

stanno occupando gli uffici del Consiglio, l’aula 74 e la stanza della 
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mediazione. 

Qualora ci fosse le necessità di chiamare una persona per ricevere aiuto 

per il trasferimento dei documenti XXXXXXXXXX lo farà sapere alle 

Cariche. 

Il Consiglio approva. 

 -------------------- 

 

3. CROCE VERDE TORINO: RICHIESTA DI REDAZIONE DI UN 

ARTICOLO COMMEMORATIVO IN ONORE DELL’AVV. PAOLO 

EMILIO FERRERI PER IL PERIODICO “CROCE VERDE NOTIZIE” 

– REL. PRESIDENTE 

Il Consiglio, vista la richiesta dell’Avv. XXXXXXXXXX, incarica il 

Segretario di contattare l’Avv. XXXXXXXXXX chiedendogli di scrivere un 

articolo commemorativo sull’Avv. Paolo Emilio Ferreri. 

XXXXXXXXXX provvederà a mettere a disposizione del Cons. Vallosio il 

fascicolo dell’Avv. Ferreri al fine di provvedere alla preparazione di una 

relazione del Consiglio stesso entro un paio di settimane sì da rispettare 

quanto richiesto dal collega XXXXXXXXXX. XXXXXXXXXX comunichi già 

questo dato al Collega medesimo. 

-------------------- 

 

4. LIQUIDAZIONE PARCELLA AVV. XXXXXXXXXX – REL. 

CONS. BALDASSARRE 

La Consigliera Baldassarre espone quanto segue: si tratta di n. 5 proposte 

di parcelle emesse dall’avv. XXXXXXXXXX per una intensa attività svolta 
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dal 2019 al 2023. 

Le proposte di parcella attengono la valorizzazione di una ripetuta ed 

intensa attività di consulenza ed assistenza stragiudiziale relativa 

complessivamente allo studio, redazione e stipula di contratti di licenza di 

marchio, risoluzione contrattuale, transazione, preliminare di cessione di 

quote, atto finale di cessione di quote e costituzione di pegno su marchio. 

La richiesta di valutazione di congruità delle proposte viene effettuata nei 

confronti del soggetto societario (XXXXXXXXXX) che ha conferito alla 

collega il mandato professionale verbalmente ma con plurima 

interlocuzione scritta via e mail, ripetute sessioni verbali ed in presenza e 

sottoscrizione degli atti oggetto di trattativa. 

Unica proposta effettuata al 50% con riserva di liquidazione dell’ulteriore 

50% ad altra società (XXXXXXXXXX) è datata 4 luglio 2023 con imponibile 

di € 10.000, trattandosi - come dice la collega - di attività prestata anche a 

favore di altra società (XXXXXXXXXX). 

I valori indicati per la valorizzazione delle singole proposte di parcella 

sono in realtà sempre inferiori ai valori oggetto di trattativa e contratto: 

- la prima (imponibile € 13.000) ha oggetto un importo inferiore al 

complesso delle royalties su cui le parti hanno fondato la trattativa e 

costruito il contratto di licenza di marchio e su quell’importo la collega ha 

valorizzato l’attività prestata sui valori medi arrotondati; 

- la seconda (imponibile di € 10.000 al 50%) effettuata con il nuovo 

tariffario comprende più contratti ma già solo il valore di cessione delle 

quote (pari a 850.000) porta ad una richiesta calcolata sui valori medi; 

- altre sono tutte proposte calcolate à forfait sotto i minimi. 
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L’attività è stata molto intensa ed impegnativa. 

I valori non sono mai stati contestati né tantomeno è stato posto in dubbio il 

lavoro eseguito. 

È stato effettuato un tentativo di conciliazione che non è riuscito in quanto 

la cliente (XXXXXXXXXX) cerca di sottrarsi all’intero pagamento sul 

presupposto di non essere stata lei a conferire mandato bensì l’altra società 

(XXXXXXXXXX). 

Aldilà del fatto che i contratti anche davanti al notaio sono stati firmati dal 

legale rappresentante della XXXXXXXXXX e che, ove vi è stata attività resa 

anche per la XXXXXXXXXX la collega suddivide gli importi al 50%, rimane 

il fatto che l’attività è stata prestata e anche tempestivamente e che i valori 

risultano corretti. 

Alle ore 18,30 interviene alla riunione Consiliare il Cons. Paolo Berti. 

Il Consiglio, con l’astensione del Cons. Alasia, ringrazia la Consigliera 

Baldassarre della puntuale relazione e delibera in conformità liquidando la 

somma di euro 27.600 oltre spese e oneri di legge. 

Il Cons. Vallosio riferisce di aver esperito un tentativo di conciliazione che 

però non ha avuto ovviamente epilogo positivo. 

-------------------- 

 

5. TRIBUNALE DI TORINO: ADEMPIMENTI RELATIVI AGLI 

ARTT. 41, LETT. H), D. LGS 150/2002 E 64 TER DISP. ATT. C.P.P. 

RELATIVI AL "DIRITTO ALL'OBLIO DEGLI IMPUTATI E DELLE 

PERSONE SOTTOPOSTE AD INDAGINI". RICHIESTE VOLTE AD 

OTTENERE LA PRECLUSIONE DI INDICIZZAZIONE E/O LA 
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DEINDICIZZAZIONE – REL. CONS. MICHELA 

Il Consiglio prende atto, ne dispone la pubblicazione sia sulla home page 

del sito, sia nell’area dedicata al Tribunale e nella newsletter 

(XXXXXXXXXX) ed incarica il Consigliere Michela di effettuare gli 

opportuni approfondimenti anche in relazione alla applicabilità delle 

disposizioni in esame alle decisioni del CDD. Si rimetterà il punto tra un 

paio di settimane. 

-------------------- 

 

6. CONTRIBUTO SQUADRA CALCIO COA TORINO – REL. 

PRESIDENTE e CONS. GENOVESE 

La Presidente e il cons. Genovese riferiscono che la squadra di calcio ha 

chiesto di essere ricevuta anticipando la richiesta di un contributo per il 

prossimo campionato forense di imminente avvio, inviando l’elenco delle 

spese già sostenute dai componenti della squadra per i precedenti tornei di 

cui non chiedono alcun rimborso. 

La Presidente e il cons. Genovese riferiscono  che già in precedenza il 

Consiglio ha dato alla squadra di calcio un acconto di € 800,00  per 

l’iscrizione al campionato poco prima che scoppiasse il Covid e che dunque 

una parte è già stata anticipata, proseguendo nella tradizione di questo 

Consiglio che ha sempre sostenuto la squadra di calcio: nel 1998 5 milioni 

di vecchie lire, nel 2000, nel 2001 la somma di tre milioni di lire, nel 2005 

euro 1.500,00, 2.000 euro nel 2010, 3.000,00 euro nel 2014; contributi dati 

sempre in occasione del torneo nazionale forense ritenendo importante 

veicolare l’immagine del Consiglio anche attraverso le rappresentanze 
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sportive essendo lo sport un potente strumento di aggregazione tra Colleghi 

(– giovani e meno giovani – e tra Colleghi ed altri operatori del Palazzo di 

Giustizia) e un’occasione per cementare i valori di lealtà e di rispetto che 

sicuramente sono propri della nostra professione. 

Plaude anche all’iniziativa di partecipare al torneo benefico Regala un 

sorriso per l’acquisto di un ecografo all’ospedale di Verduno e di ogni altro 

torneo con finalità benefiche   e non può che ringraziare i componenti della 

squadra per aver anticipato fino ad ora le spese necessarie. 

Invita tutti i consiglieri e i componenti della squadra a trovare per le 

maggiori spese future sponsorizzazioni coerenti con le Istituzioni per 

aiutare a raccogliere la somma necessaria a partecipare a questi ulteriori 

tornei. 

Il Tesoriere sottolinea che XXXXXXXXXX ha comunicato che finanzierà la 

squadra con 500 euro. 

Il Consiglio approva, con il voto contrario della Cons. Brenchio e 

l’astensione del Cons. Vallone (iscritto al campionato come componente 

della squadra), e dunque delibera di concedere un contributo pari ad euro 

3440,00.  

-------------------- 

 

7. INDIVIDUAZIONE VADEMECUM SPONSORIZZAZIONI E 

CONTRIBUTI ALLE SQUADRE SPORTIVE – REL. CRIMI 

VALLOSIO E MANZELLA 

L’Avv. Mussano segnala la necessità di predisporre un vademecum che 

regolamenti le sponsorizzazioni e i contributi in favore delle squadre 
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sportive. 

Il Consiglio incarica, pertanto, i Consiglieri Crimi, Vallosio, Mussano e 

Manzella a provvedere in tal senso aggiornandoci tra un mese a partire 

dall’11 marzo 2024. 

-------------------- 

 

8. RICHIESTA PARERE AVV. XXXXXXXXXX – REL. CONS. 

MANZELLA 

Il Consigliere Manzella espone quanto segue: 

i riferimenti normativi sono gli artt. 24 e l’art. 68 IV co. Cod. Deont. 

L’art. 24 Cod. Deont. è il più “calzante” perché impone l’obbligo di 

astensione per conflitto di interessi.  

Il fatto che la Collega abbia svolto attività di CTU venendo a conoscenza di 

elementi in fatto riferibili alla potenziale futura controparte integra 

un’ipotesi di conflitto di interessi. 

Ai sensi del 5 comma dell’art. 24, l’obbligo di astensione si estende ai 

soci/collegi/collaboratori dello studio. 

L’art. 68 IV co., sebbene riferito ad ipotesi diverse da quella oggetto 

dell’odierno quesito, ben potrebbe applicarsi alla presente fattispecie in 

quanto la ratio della norma è quella di evitare che l’avvocato possa trovarsi 

in una situazione di “sbilanciamento” ai danni della controparte per essere 

venuto a conoscenza di elementi in fatto ad essa riferibili allorquando 

ricopriva un ruolo “diverso”. 

Nel caso dell’art. 68 era l’avvocato patrocinatore; nel nostro caso era 

CTU. 
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Orbene, il fatto che la Collega, nella sua qualità di CTU, sia venuta a 

conoscenza di circostanze che anche solo potenzialmente potrebbero recare 

nocumento alla futura controparte, rende assimilabile l’odierna fattispecie 

a quella prevista dal già citato art.  68 c. IV Cod. Deont. 

Il tutto, ovviamente, è strettamente connesso con il fatto che il procedimento 

del quale si dovrebbe occupare la Collega è relativo agli obblighi di 

mantenimento derivanti dal rapporto di matrimonio nel quale la medesima 

aveva svolto il ruolo di CTU. 

Se la vertenza fosse attinente ad altre questioni, non sussisterebbero ragioni 

di incompatibilità ma, semmai, i motivi di opportunità dappresso indicati. 

Se anche non venisse ravvisato un obbligo deontologico di astensione 

(sussistente per le ragioni sopra esposte), sarebbe comunque poco 

opportuno che la Collega assumesse il nuovo incarico in quanto la cliente, 

verosimilmente, si è a lei rivolta perché aveva avuto modo di conoscerla 

non in quanto “avvocato”, ma in quando CTU. 

Il “vestito” professionale di CTU indossato all’epoca, non potrebbe essere 

oggi dismesso a favore del diverso abito professionale forense perché si 

verrebbe a creare una contaminazione tra ruolo di assoluta terzietà svolto 

dalla Collega in qualità di Ausiliario del Giudice e il ruolo di patrocinatore 

di una parte che andrebbe necessariamente ad assumere accettando 

l’incarico di assistere la futura cliente. 

Stante l’incompatibilità, si deve concludere affermando che né la 

richiedente né gli avvocati dello studio a lei riferibile potranno assumere il 

mandato difensivo nell’interesse di una delle parti del procedimento che ha 

visto coinvolta la collega in qualità di CTU. 
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Il Consiglio ringrazia il Consigliere Manzella dell’approfondimento fatto; il 

Cons. Berti ritiene che la richiesta di parere debba essere generale ed 

astratta e non specifica e che dunque debba essere risposto alla collega in 

questi termini. 

Si apre una discussione e si delibera di comunicare all’iscritta di 

riformulare il quesito in termini generale ed astratti. 

-------------------- 

9. PROVVEDITORATO REGIONALE AMMINISTRAZIONE 

PENITENZIARIA PIEMONTE, LIGURIA E VALLE D'AOSTA: PIANI 

LOCALI DI PREVENZIONE DEL SUICIDIO RELATIVI AI SINGOLI 

ISTITUTI PENITENZIARI DEL PIEMONTE - CIRCOLARE 

MINISTERO DELLA GIUSTIZIA 8 AGOSTO 2022 IN MATERIA DI 

PREVENZIONE DELLE CONDOTTE SUICIDIARIE DELLE 

PERSONE DETENUTE E ACCORDO DI COLLABORAZIONE TRA 

PROVVEDITORATO E UNIVERSITÀ DI MILANO BICOCCA 17 

LUGLIO 2023 – REL. PRESIDENTE 

Il Consiglio incarica i consiglieri Genovese, Rossi, Cavallo, Vallone, 

Bonaudo, Crimi e Michela di organizzare un evento formativo che 

sensibilizzi i colleghi alla conoscenza di questi importanti protocolli 

invitando la dott.ssa Russo. 

Si concorda che il gruppo di lavoro predisporrà una lettera per i colleghi 

con un sondaggio al fine di apprendere elementi utili per l’evento formativo 

stesso. 

-------------------- 
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10. DELIBERA UNIONE REGIONALE 

SULL’ASSOGGETTABILITA’ O MENO DEGLI ORDINI 

PROFESSIONALI ALL’ISCRIZIONE NELLA PIATTAFORMA DEI 

CREDITI COMMERCIALI – PCC E AL RELATIVO MONITORAGGIO 

– PRESA D’ATTO                    

La Presidente comunica che l’argomento è stato discusso durante l’ultima 

riunione dell’Unione Regionale, svoltasi il 2 marzo u.s.  

La Presidente riferisce altresì che il Consiglio non è tenuto a rispondere 

all’Agenzia delle Entrate, normativamente perché manca un riferimento 

specifico e il Consiglio non è tenuto a tutti gli adempimenti previsti per le 

Amministrazioni Pubbliche di cui al D. Lgs. n. 165/2001, alla luce del fatto 

che, autofinanziandosi, non può essere assimilato indistintamente, 

acriticamente e irragionevolmente ad esse. 

Informa altresì che l’Unione Regionale ha deliberato di inviare il 

comunicato allegato all’ODG a tutti i consigli, all’OCF e al CNF, essendo 

saldi e unanimi tutti i Presidenti nel respingere ogni forma di 

interpretazione estensiva o analogica della normativa in essere, 

interpretazione tesa alla assimilazione dei Consigli agli enti pubblici che 

trovano il loro finanziamento in contributi statali, a differenza dei Consigli 

dell’Ordine. 

-------------------- 

 

11. CNF: NOTIFICA SENTENZA XXXXXXXXXX VS. RICORSO 

XXXXXXXXXX  – REL. VICE PRESIDENTE  

Il Consiglio prende atto. 
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-------------------- 

 

12. CNF: RETE GIOVANE AVVOCATURA – INDIVIDUAZIONE 

SECONDO REFERENTE COA – REL. CONS. CRIMI E VALLONE 

Il Consigliere Crimi dichiara di aver individuato 3 Colleghe nella 

Commissione Giovani Avvocati e, fra queste, propone quale referente Coa 

l’Avv. XXXXXXXXXX 

Il Consiglio approva. 

-------------------- 

 

13. DIFESE UFFICIO TRIBUNALE SORVEGLIAZA – REL. CONS. 

CRIMI E CAVALLO 

L’Avv. Crimi segnala il problema della presenza del difensore d’ufficio 

presso il Tribunale di Sorveglianza, sottolineando come, molto spesso, il 

difensore d’ufficio si accolli anche le nomine riservate al difensore 

immediatamente reperibile. 

La Presidente riferisce che la questione era stata già affrontata in 

precedenza, nella riunione con XXXXXXXXXX svoltasi il 9 marzo 2021 

come da verbale allegato. 

Alla luce di ciò, la Presidente propone di parlare della questione in primis 

con XXXXXXXXXX – incaricando il Cons. Genovese - e, solo nel caso in cui 

non si giunga ad una soluzione, di inviare una lettera al Tribunale di 

Sorveglianza la cui situazione di scopertura della pianta organica dei 

magistrati e del personale amministrativo è emersa in tutta la sua 

drammaticità in occasione dell’evento dell’8 marzo tenutosi in Fondazione. 
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Che occorre chiedere a XXXXXXXXXX come il Consiglio possa unirsi nel 

sollevare la gravissima scopertura e il conseguente rallentamento della 

risposta di giustizia in un settore così delicato – le esecuzioni delle pene – 

con le competenti Istituzioni. 

-------------------- 

 

14. AGGIORNAMENTO DELLE PAGINE DESCRITTIVE DEL 

CONSIGLIO SULL’INDICE NAZIONALE DELLE PUBBLICHE 

AMMINISTRAZIONI- REL. CONS. VITRANI 

Il Consiglio individua in XXXXXXXXXX il soggetto che deve operare sulla 

piattaforma IPA e nel segretario la figura che sostituisce XXXXXXXXXX. 

-------------------- 

 

15. AGGIORNAMENTO SUL PAGAMENTO DELLA 

FORMAZIONE A DISTANZA – REL. CONS. VITRANI E CAVALLO 

Il Consiglio rinvia. 

-------------------- 

 

16. RICHIESTA DI SUSSIDIO AVV. XXXXXXXXXX – REL. 

PRESIDENTE 

Il Consiglio, vista la relazione della Dott.ssa XXXXXXXXXX e con 

l’astensione del Cons. Scapaticci, vista la numerosità e la consistenza dei 

precedenti contributi ricevuti, delibera allo stato di non deliberare alcun 

compenso. 

-------------------- 
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17. SEGNALAZIONE AVV. XXXXXXXXXX SUL MANCATO 

RECEPIMENTO DELL’ART. 58-QUINQUIES DEL D.L. N. 124 DEL 

2019 DA PARTE DELLA CITTA’ DI TORINO – REL. CONS. ALASIA 

Il Consiglio incarica Alasia di comunicare che il Consiglio si sta già 

adoperando per risolvere la questione. 

Il Consigliere Alasia predisporrà una comunicazione da inserire sulla 

newsletter e sul sito. 

-------------------- 

 

18. CDD TORINO: ARCHIVIAZIONE FASCICOLO N. 

XXXXXXXXXX – REL. CONS. VALLOSIO 

Il Consigliere Vallosio ha iniziato ad approfondire la questione e prima 

face non è d’accordo con il termine di prescrizione che risulterebbe 

calcolato in modo errato. 

Il punto viene rinviato al prossimo ODG per consentire al Cons. Vallosio di 

approfondire ulteriormente. 

-------------------- 

 

19. FBE: RICHIESTA CONTRIBUZIONE ANNO 2024 – REL. 

PRESIDENTE 

Il Consiglio delibera di autorizzare il tesoriere a procedere al pagamento 

della quota rimasta inalterata rispetto agli anni passati. 

-------------------- 
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20. TRANSAZIONE COA – AVV. XXXXXXXXXX: RECUPERO 

QUOTE – REL. PRESIDENTE 

Il Consiglio rinvia al prossimo ODG per verificare se il Collega abbia o 

meno un disciplinare. 

Il Cons. Berti sostiene che manchi la previsione della decadenza dal 

beneficio del termine in caso di mancato pagamento anche solo di una sola 

rata. 

-------------------- 

 

21. RICHIESTA PARERE AVV. XXXXXXXXXX – REL. CONS. 

VALLOSIO E VICE PRESIDENTE 

Il Consiglio rinvia per ulteriori approfondimenti. 

-------------------- 

 

22. RICHIESTA PARERE AVV. XXXXXXXXXX – REL. CONS. 

BALDASSARRE 

Il Consiglio incarica la Cons. Baldassarre di sentite telefonicamente il 

collega e poi di riferirne in Consiglio al prossimo ODG. 

-------------------- 

 

23. RICHIESTA DOTT.SSA XXXXXXXXXX – REL. CONS. 

GENOVESE 

Il Consiglio, con l’astensione della Cons. Baldassarre, vista la richiesta 

della Dott.ssa XXXXXXXXXX, da’ atto che la Presidente ha autorizzato la 

medesima a recuperare almeno 10 ore di lezione della Scuola Forense, viste 
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le XXXXXXXXXX che le hanno reso impossibile frequentare ad oggi le 48 

richieste. 

-------------------- 

 

24. UNIVERSITA’ DEGLI STUDI DI MILANO: AVVISO 

PUBBLICO PER LA COSTITUZIONE DI UN ELENCO DI 

PROFESSIONISTI IDONEI ALLA NOMINA DI COMPONENTI DEI 

COLLEGI CONSULTIVI TECNICI – REL. PRESIDENTE 

Il Consiglio delibera di pubblicare l’avviso sul sito e sulla newsletter. 

-------------------- 

 

25. CONSIGLIO GIUDIZIARIO: ODG DEL 12.03.2024 E VERBALI 

DEL 05.03.2024 – REL. VICE PRESIDENTE 

Il Consiglio prende atto. 

-------------------- 

 

26. FORMAZIONE:  

ACCREDITAMENTI: 

UNIVERSITA’ TORINO: DIRITTI MIGRANTI. LA DISCIPLINA 

DELL’ASILO E LE SUE CRITICITA’ – 16 APRILE 2024 

Il Consiglio riconosce           3    crediti formativi. 

RATIFICA: 

CAMERA MINORILE TORINO + FONDAZIONE CROCE + UNIONE 

NAZIONALE CAMERE MINORILI: CORSO DI ALTA FORMAZIONE 

PER IL CURATORE SPECIALE DEL MINORENNNE – DAL 14.03.2024 
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AL 5.06.2024. 

Il Consiglio ratifica il provvedimento presidenziale che riconosce 3 crediti 

formativi a incontro e 3, di cui uno in deontologia, per l’evento del 

05.06.2024. 

Risulta necessario eliminare dalla locandina quanto scritto in fondo “IL 

CORSO NON DA’ TITOLO PER L’ISCRIZIONE ALL’ELENCO DEI 

CURATORI SPECALI”. 

FONDAZIONE – ORDINE AVVOCATI TORINO: PRESENTAZIONE 

DEL LIBRO “L’UOMO CON IL CASCO. LA VERITA’ SULL’OMICIDIO 

MUSY” – 21.03.2024 

Il Consiglio ratifica il provvedimento presidenziale che riconosce 2 crediti 

formativi. Porterà i saluti delle cariche il Segretario Claudio Strata. 

 

********* 

 

UFFICIO DI PRESIDENZA  

 

 

27. COMUNICAZIONE UNEP TORINO: MODIFICHE CODICE 

PROCEDURA CIVILE EX ART. 25 DL 2 MARZO 2023 N. 19 – ART. 

546 CPC 1° COMMA – PRESA D’ATTO E PUBBLICAZIONE SUL 

SITO 

Il Consiglio approva. 

-------------------- 
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28. FONDAZIONE FORENSE DI FORLI’ CESENA: 

RINGRAZIAMENTO PER DONAZIONE DEL COA DI TORINO A 

FAVORE DEI COLLEGHI ALLUVIONATI DELL’EMILIA ROMAGNA 

– PRESA D’ATTO 

Il Consiglio prende atto. 

-------------------- 

 

29. PIATTAFORMA PER LE SPECIALIZZAZIONI – SI INCARICA 

XXXXXXXXXX DI VERIFICARE SE SONO PERVENUTE 

COMUNICAZIONI DEL CNF E, IN CASO CONTRARIO, SI 

INCARICANO I CONS. CAVALLO E BERTI DI SCRIVERE AL CNF 

PER CHIEDERE UN NUOVO INVIO 

Il Consiglio approva. 

-------------------- 

 

30. XXXXXXXXXX: PROPOSTA DI COLLABORAZIONE E 

CONVENZIONE PER MOSTRA “GUERCINO. IL MESTIERE DEL 

PITTORE” – 23 MARZO-28 LUGLIO 2024 – SI INCARICA IL CONS. 

MUSSANO DI CONTATTARE LA SOCIETA’ PER 

APPROFONDIMENTI SU EVENTUALI AGEVOLAZIONI IN 

FAVORE DEGLI ISCRITTI 

Il Consiglio approva. 

-------------------- 

 

31. RICHIESTA DI SUSSIDIO AVV. XXXXXXXXXX – SI 
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INCARICANO I CONS. BRENCHIO E CAVALLO DI CONVOCARLO 

Il Consiglio delibera di non riconoscere allo stato alcun contributo 

considerato che si tratterebbe della terza volta che il Consiglio interviene. 

-------------------- 

 

32. LETTERA NUOVO PRESIDENTE CONSIGLIO NOTARILE 

DISTRETTI RUINITI DI TORINO E PINEROLO – PRESA D’ATTO 

Il Consiglio prende atto. 

-------------------- 

 

33. COA PALERMO: SOLLECITO DI RISCONTRO DA PARTE 

DEL MEF ALLA RICHIESTA DI RIESAME DEL PARERE 

DELL’AGENZIA DELLE ENTRATE, DIREZIONE REGIONALE 

DELLA SICILIA, SUGLI OBBLIGHI DEI CURATORI DELLE 

EREDITA’ GIACENTI – PRESA D’ATTO  

Il Consiglio prende atto. 

-------------------- 

 

34. COA CREMONA: DELIBERA ASSEMBLEA STRAORDINARIA 

ISCRITTI RELATIVA ALLA GRAVE CARENZA DI PERSONALE DEL 

TRIBUNALE DI CREMONA – PRESA D’ATTO 

Il Consiglio prende atto. 

-------------------- 

 

35. COA PARMA: DELIBERA SULLE CONDIZIONI DEI 
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DETENUTI NELL CARCERE DI PARMA – PRESA D’ATTO 

Il Consiglio prende atto. 

-------------------- 

 

36. COA ALESSANDRIA: DELIBERA SUL CONTRIBUTO 

UNIFICATO EX ART. 13, COMMA 1-QUINQUIES D.P.R. 115/2002 IN 

RELAZIONE ALLE ISTANZE EX ART. 492 BIS, COMMA 1 C.P.C. – 

PRESA D’ATTO 

Il Consiglio prende atto. 

-------------------- 

 

37. URBAN LAB: PROGRAMMA COMMISSIONI PUBBLICHE 

SUL PIANO REGOLATORE GENERALE CITTA’ DI TORINO – 6 

MARZO E 25 MARZO 2024 – INVIO ALLA COMMISSIONE 

SCIENTIFICA DIRITTO AMMINISTRATIVO PER CHI VORRÀ 

PARTECIPARE - XXXXXXXXXX 

Il Consiglio approva. 

-------------------- 

 

38. UNIVERSITA’ DI TORINO: INVITO INAUGURAZIONE ANNO 

ACCADEMICO 2023/2024 – 15 MARZO 2024 – CUNEO – PRESA 

D’ATTO 

Il Consiglio prende atto. 

-------------------- 
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39. XXXXXXXXXX CONTINUITA’ SERVIZI E CONTRATTI IN 

ESSERE – PRESA D’ATTO 

Il Consiglio prende atto. 

-------------------- 

 

40. FORMAZIONE: ACCREDITAMENTI:  

ASSOCIAZIONE AVVOCATI NELLA POLIS: L’AUTOPLAGIO: AI 

CONFINI TRA ARTE E DIRITTO – 10.05.2024 - CREDITI: 2 

COMMISSIONE SCIENTIFICA COA TORINO: LE CONCESSIONI 

BALNEARI – 15.04.2024 - CREDITI: 3 DI CUI 1 DEONTOLOGIA 

COMMISSIONE SCIENTIFICA COA TORINO: I CONTRATTI DELLA 

DISTRIBUZIONE (SECONDO E TERZO INCONTRO) – 10/17 APRILE 

2024 - CREDITI: 3 

COMMISSIONE SCIENTIFICA COA TORINO: LA RESPONSABILITA’ 

CIVILE NELLE ATTIVITA’ SPORTIVE INVERNALI – 23.03.2024 - 

CREDITI: 3  

COMMISSIONE SCIENTIFICA COA TORINO: SUPERBONUS – 

24.04.2024 - CREDITI: 3 

Il Consiglio approva. 

-------------------- 

CONSIGLIO DISTRETTUALE DI DISCIPLINA – PRESA ATTO 

Il Consiglio prende atto delle segnalazioni del Consiglio distrettuale di 

disciplina e incarica l’Ufficio segnalazioni del COA di provvedere ad 

annotare il provvedimento sulla scheda anagrafica di ciascun avvocato 

interessato: 
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ARCHIVIAZIONE 

XXXXXXXXXX  

CAPI D’INCOLPAZIONE 

XXXXXXXXXX  

RICHIAMI VERBALE 

XXXXXXXXXX 

 ----------------------- 

PATROCINIO A SPESE DELLO STATO  

Il Consiglio, sulle richieste attinenti al patrocinio a spese dello Stato in 

materia civile e sulle liquidazioni relative alle mediazioni e negoziazioni 

assistite  

delibera 

in conformità a quanto risulta dall’elenco allegato, con l’astensione del 

singolo Consigliere in ipotesi di nomina sua ovvero di un collega di studio 

in una singola pratica. 

--------------------- 

ISTANZE NOTIFICHE IN PROPRIO  

Il Consiglio, vista l’istanza dell’avvocato: 

XXXXXXXXXX lo autorizza ad avvalersi della L. 21.1.1994 n. 53 e 

successivo decreto 27.5.1994.  

Autorizzazione che viene allegata al presente verbale. 

---------------------- 

ISCRIZIONI ALBO AVVOCATI 

Il Consiglio, vista la domanda della Dott.ssa: 

XXXXXXXXXX diretta ad ottenere l’iscrizione nell’Albo degli Avvocati di 
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questo Ordine Forense. 

Visti i documenti prodotti e preso atto della dichiarazione resa dalla 

richiedente di non trovarsi in alcuno dei casi di incompatibilità previsti 

dalla legge 

ordina l’iscrizione 

della medesima nell’Albo degli Avvocati di questo Ordine Forense con 

anzianità da oggi 11 marzo 2024. 

Manda alla Segreteria di notificare con pec copia del presente verbale 

all’interessata ed al P.M. presso la Procura della Repubblica, con 

avvertenza che la richiedente dovrà prestare l’impegno solenne di osservare 

i doveri della professione di avvocato avanti il Consiglio dell’Ordine degli 

Avvocati di Torino, in pubblica seduta in data che verrà comunicata. 

--------------------- 

ISCRIZIONI REGISTRO PRATICANTI  

Il Consiglio, viste le domande dei dott.ri: 

XXXXXXXXXX  

dirette ad ottenere l'iscrizione nel Registro dei Praticanti Semplici di questo 

Ordine Forense - 

ordina l'iscrizione 

dei medesimi nel Registro dei Praticanti Semplici di questo Ordine Forense 

con anzianità da oggi  

--------------------- 

PATROCINIO SOSTITUTIVO  

Il Consiglio, vista l’istanza dei dott.ri:  

XXXXXXXXXX diretta ad ottenere l’abilitazione al patrocinio come previsto 
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dall’ art. 41 co. 12, Legge 31.12.2012 n. 247   -  

delibera 

di abilitare i   medesimi  al patrocinio  così come previsto dall’art. 41 co. 12, 

Legge 31.12.2012 n. 247.  

Precisa che il praticante avvocato può esercitare, ai sensi dell’art. 41 

Comma 12 L. 247/2012, attività professionale in sostituzione dell’avvocato 

presso il quale svolge la pratica e comunque sotto il controllo e la 

responsabilità dello stesso anche se si stratta di affari non trattati 

direttamente dal medesimo, in ambito civile di fronte al Tribunale ed al 

Giudice di Pace, ed in ambito penale nei procedimenti di competenza del 

Giudice di Pace, in quelli per reati contravvenzionali e in quelli che, in base 

alle norme vigenti anteriormente alla data di entrata in vigore del Decreti 

Legislativo 19 febbraio 1998, n. 51, rientravano nella competenza del 

Pretore. 

L’abilitazione decorre da oggi 11/03/2024, data di iscrizione nell’apposito 

registro. 

L’abilitazione può durare al massimo cinque anni, da considerare in ogni 

caso comunque all’interno della durata di iscrizione al Registro dei 

praticanti, salvo il caso di sospensione dall’esercizio professionale non 

determinata da giudizio disciplinare, alla condizione che permangano tutti i 

requisiti per l’iscrizione nel Registro. 

Dà mandato alla Segreteria di comunicare quanto sopra agli interessati con 

avvertenza che gli stessi dovranno prestare entro 60 giorni l’impegno 

solenne avanti il Consiglio, convocando altresì i domini.  

--------------------- 
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NULLA OSTA 

Il Consiglio, vista la domanda dell’Avv. XXXXXXXXXX, diretta ad ottenere 

il rilascio del nulla-osta per il trasferimento della sua iscrizione dall’Albo 

ordinario degli Avvocati di Torino a quello di IVREA.  

Vista la regolarità di iscrizione della medesima e preso atto che non 

sussistono nei confronti dell’Avv. XXXXXXXXXX procedimenti di sorta 

concede il nulla-osta 

all’Avv. XXXXXXXXXX per il trasferimento della sua iscrizione dall’Albo 

ordinario degli Avvocati di Torino a quello di IVREA, con avvertenza che si 

provvederà alla cancellazione della medesima non appena sarà pervenuta la 

comunicazione dell'avvenuta iscrizione al Consiglio dell'Ordine di IVREA. 

********** 

Il Consiglio, vista la domanda del dott.  XXXXXXXXXX, diretta ad ottenere 

il rilascio del nulla-osta per il trasferimento della sua iscrizione dal Registro 

dei Praticanti Avvocati di Torino a quello di PALERMO 

Vista la regolarità di iscrizione del medesimo e preso atto che non 

sussistono nei confronti del dott. XXXXXXXXXX procedimenti di sorta - 

concede il nulla-osta 

al dott. XXXXXXXXXX per il trasferimento della sua iscrizione al Registro 

dei Praticanti Avvocati di PALERMO con avvertenza che si provvederà alla 

cancellazione del medesimo non appena sarà pervenuta la comunicazione 

dell'avvenuta iscrizione al Consiglio dell'Ordine di PALERMO. 

------------------- 

CANCELLAZIONI  

Il Consiglio, vista la domanda di cancellazione dei Dott.: 
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XXXXXXXXXX  

Vista la domanda di cancellazione degli Avv.: 

XXXXXXXXXX  

dispone la cancellazione dei medesimi dai Registri ed Albi tenuti da questo 

Ordine Forense. 

------------------- 

La seduta viene tolta alle ore 20.05. 

--------------------- 

 

Il Consigliere Segretario   La Presidente dell’Ordine 

Avv. Claudio Strata    Avv. Simona Grabbi  

 


